

DAFTAR PUSTAKA

Buku dan Jurnal

- Badan Pusat Statistik. 2018. *Statistik Kunjungan Wisatawan Mancanegara Tahun 2017*. Jakarta : BPS RI.
- Badan Pusat Statistik. 2019. *Statistik Kunjungan Wisatawan Mancanegara Tahun 2018*. Jakarta : BPS RI.
- Badan Pusat Statistik. 2020. *Statistik Kunjungan Wisatawan Mancanegara Tahun 2019*. Jakarta : BPS RI.
- Badan Pusat Statistik. 2021. *Statistik Kunjungan Wisatawan Mancanegara Tahun 2020*. Jakarta : BPS RI.
- Badan Pusat Statistik. 2022. *Statistik Kunjungan Wisatawan Mancanegara Tahun 2021*. Jakarta : BPS RI.
- Badan Pusat Statistik. 2023. *Statistik Kunjungan Wisatawan Mancanegara Tahun 2022*. Jakarta : BPS RI.
- Badan Pusat Statistik. 2024. *Statistik Kunjungan Wisatawan Mancanegara Tahun 2023*. Jakarta : BPS RI.
- Kuri, Bapon Chandra, dkk. 2020. "Tourism Diplomacy: A Feasible Tool of Building Nation's Image through Tourism Resources. A Study on Bangladesh". *European Journal of Business and Management*. Vol.12, No.24. Hal 74-80.
- Li, Fei. 2019. "Tourism Diplomacy : Levels, Attributes, and Functions". *Tourism Tribune*. Vol. 34, No. 3. Hal 113-124.
- Maizan, Sabrina Hasyati. Bashori, Khoiruddin. dan Hayati, Elly Nur. 2020. "Analytical Theory : Geger Budaya (Culture Shock). *Phycho Idea*. Vol. 18, No. 2. Hal 148-149.
- Marina, Liza dan Sunarsi, Dessy. 2019. "Kepastian Perlindungan Hukum Kesenian Tradisional Sebagai Ekspresi Budaya Tradisional Dalam Menunjang Kepariwisata Indonesia". *Jurnal Industri Pariwisata*.
- Nye, Joseph. 2019. "Soft Power and the Public Diplomacy Revisited." *The Hague Journal of Diplomacy*. Vol 14. Hal 1-14.
- Sagala, Samual Sopian. 2023. "Pemahaman Bahasa Indonesia di Bidang Pariwisata". *Student Scientific Creativity Journal*. Vol. 1. No. 3. Hal 97-105.
- Strauss, Anslem. dan Corbin, Juliet. 2013. *Dasar-dasar Penelitian Kualitatif Tatalangkah dan Teknik-teknik Teoritisasi Data* (diterjemahkan oleh Muhammad Shodiq dan Imam Muttaqien). Yogyakarta : Pustaka Pelajar.

Dokumen

- CHSE Kemenparekraf. 2022. “Pariwisata Indonesia Siap!”. <https://chse.kemenparekraf.go.id/id>. Diunduh 13 Januari 2025.
- Dewan Perniagaan Dan Perindustrian Kebangsaan Malaysia. 2023. “Press Release By Malaysia Indonesia Business Council (“MIBC”)”. Hal 1-2.
- Kemenparekraf. 2018. “Keputusan Menteri Pariwisata Republik Indonesia Nomor KM.142/UM.001/MP/2018 Tentang Logo *Wonderful* Indonesia dan Logo Pesona Indonesia”. Hal 4-5.
- Kemenparekraf. 2024. “Laporan Kinerja Kementerian Pariwisata dan Ekonomi Kreatif / Badan Pariwisata dan Ekonomi Kreatif 2023”. https://bankdata.kemenparekraf.go.id/upload/document_satker/0899fb8537232a13d15ad06741e12b14.pdf.
- Konsulat Republik Indonesia Tawau. 2019. “Jemputan Mengikuti Perlombaan Dalam Program Wonderful Indonesia Festival (WIF). Penerangan Sosial Budaya, No. 1184 Tahun 2019. Hal 1.
- Konsulat Republik Indonesia Tawau. 2021. “Laporan Kinerja Tahun 2021. Hal. 23
- PT Taman Wisata Candi. 2023. *Jumlah Kunjungan Wisatawan Malaysia Yang Berkunjung Ke Candi Borobudur 2019-2023*.
- Rivaldi, Andi. 2020. “Pengaruh Kerjasama Indonesia-Malaysia Di Sektor Pariwisata Terhadap Kunjungan Wisatawan Malaysia Ke Indonesia”. Skripsi Departemen Ilmu Hubungan Internasional, Universitas Hasanuddin. Hal 2.

Wawancara

- Azman, Muhammad Amirul. *Personal Communication*, 26 Februari 2024.
- Farhan, Muhammad. *Personal Communication*, 26 Februari 2024.
- Sapti, Beni. *Personal Communication*, 26 Juni 2024.

Internet

- AirAsia Indonesia. 2021. “AirAsia perkuat sinergi dengan PHRI dukung pariwisata melalui promo SNAP di destinasi super prioritas”. <https://newsroom.airasia.com/news/2021/3/18/airasia-perkuat-sinergi-dengan-phri-dukung-pariwisata-melalui-promo-snap-di-destinasi-super-prioritas?format=amp>. Diunduh pada 6 Desember 2024.

AirAsia. 2020. "AirAsia.com Luncurkan Fitur SNAP Tawarkan Paket Kombo Tiket Pesawat + Hotel". <https://newsroom.airasia.com/news/2020/9/29/airasiacom-luncurkan-fitur-snap-tawarkan-paket-kombo-tiket-pesawat-hotel#gsc.tab=0>. Diunduh pada 13 Januari 2025.

AirAsia. 2022. "Enjoy Super Deals on Island Getaways to Bali and Lombok on AirAsia Super App". <https://newsroom.airasia.com/news/2022/7/18/enjoy-super-deals-on-island-getaways-to-bali-and-lombok-on-airasia-super-app#gsc.tab=0>. Diunduh pada 13 Januari 2025.

Amirul Hanif. 2024. "Explore Bromo". https://www.instagram.com/reel/DDb03z_pjAI/?igsh=MWliNjhhdM6bWQ 4. Diunduh pada 13 Januari 2025.

Amirul Hanif. 2024. "Exploring Lake Toba North Sumatera". https://www.instagram.com/p/DAX2g-HSgyu/?img_index=6&igsh=eHZjZGxlNnd4cm1n. Diunduh pada 13 Januari 2025.

Antara News. 2017. "MICE Bisa Jadi Andalan Pendapatan Devisa". <https://megapolitan.antarane.ws.com/amp/berita/32941/mice-bisa-jadi-andalan-pendapatan-devisa>. Diunduh pada 17 November 2024.

Antara News. 2021. "PHRI-INACA gandeng AirAsia gelar paket liburan terjangkau". <https://m.antarane.ws.com/amp/berita/2049474/phri-inaca-gandeng-airasia-gelar-paket-liburan-terjangkau>. Diunduh pada 17 November 2024.

Antara. 2020. "PHRI-INACA Kerja Sama Untuk Pulihkan Sektor Pariwisata". <https://meshfor.com/gd0wy2za>. Diunduh pada 6 Desember 2024.

Antara. 2023. "Menparekraf Hadiri MATTA Fair 2023 Kuala Lumpur". <https://www.antarafoto.com/id/amp/view/1898760/menparekraf-hadiri-matta-fair-2023-kuala-lumpur>. Diunduh pada 13 Januari 2023.

ASTINDO. 2024. "ASTINDO Travel Fair Semester II 2024". <https://astindo.org/2024/09/04/astindo-travel-fair-semester-ii-2024/#>. Diunduh pada 18 November 2024.

Badan Pusat Statistik Jawa Tengah. 2017. "Berita Resmi Statistik Provinsi Jawa Tengah". <https://jateng.bps.go.id/pressrelease/2017/09/04/904/jumlah-wisatawan-mancanegara-juli-2017-naik-80-81-persen.html>. Hal 1. Diunduh pada 24 Juli 2023.

Badan Pusat Statistik. 2022. "Jumlah Devisa Sektor Pariwisata (Miliar US \$), 2019-2021". [Badan Pusat Statistik \(bps.go.id\)](https://bps.go.id). Diunduh pada tanggal 24 Juni 2023.

Barus, Herry. 2018. "Tingkatkan Kunjungan Wisman, Wonderful Indonesia di Tawau Malaysia". <https://m.industry.co.id/amp/read/41967/tingkatkan-kunjungan-wisman-wonderful-indonesia-di-tawau-malaysia>. Diunduh pada 17 November 2024.

- CNN Indonesia. 2020. "Dijuluki The Last Paradise on Earth Karena Keindahan dan Kekayaan Alamnya". <https://www.instagram.com/tv/CIEzIV8ApLL/?igsh=MTQ1NDVyNWWh0bXA1Zw==>. Diunduh 29 Oktober 2024.
- CNN Indonesia. 2022. "Nikmati Surga Tersembunyi Tanjung Kelayang dengan 4 Aktivitas Seru Ini. <https://www.cnnindonesia.com/nasional/20221010182455-293-858723/nikmati-surga-tersembunyi-tanjung-kelayang-dengan-4-aktivitas-seru-ini>. Diunduh pada 6 Desember 2024.
- CNN Indonesia. 2023. "Ujung Upaya Pemerintah Katrol 5 Destinasi Pariwisata Super Prioritas". Diunduh melalui <https://www.cnnindonesia.com/gaya-hidup/20231208141226-269-1034672/ujung-upaya-pemerintah-katrol-5-destinasi-pariwisata-super-prioritas> pada tanggal 5 Agustus 2024.
- Dailyhotels. 2020. "Kolaborasi Pulihkan Ekonomi PHRI dan AirAsia Promosikan Penerbangan dan Hotel se-Indonesia". <https://dailyhotels.id/2020/12/kolaborasi-pulihkan-ekonomi-phri-dan-airasia-promosikan-penerbangan-dan-hotel-se-indonesia/>. Diunduh pada 6 Desember 2024.
- Detik.com. 2022. "Wisata Populer Labuan Bajo, Indahnya Pink Beach-Pulau Komodo". <https://www.detik.com/bali/wisata/d-6195367/wisata-populer-labuan-bajo-indahnya-pink-beach-pulau-komodo>. Diunduh pada 6 Desember 2024.
- Fauzie, Yuli Yana. 2017. "Banyak Festival, Jumlah Wisman Ke Indonesia Tembus 1,35 Juta". <https://www.cnnindonesia.com/gaya-hidup/20170904134744-269-239290/banyak-festival-jumlah-wisman-ke-indonesia-tembus-135-juta>. Diunduh pada 24 Juli 2023
- Halim, Azwar. 2019. "Malaysia Sokong Kegiatan Wonderful Indonesia". <https://radartarakan.jawapos.com/tarakan/amp/2414104803/malaysia-sokong-kegiatan-wonderful-indonesia>. Diunduh pada 17 November 2024.
- Hamidon, Hamiza. 2024. "*How To Go To Batam From Kuala Lumpur*". <https://www.instagram.com/reel/C6XytcTRPBK/?igsh=ZDdqBqGVxa2tmcjlx>. Diunduh pada 6 Desember 2024.
- Hanif, Amirul dan Hamidon, Hamiza. 2024. "3 Hidden Gems di Lombok". <https://www.instagram.com/reel/DAC1ZfFBQcY/?igsh=OHJ2Z2QweDIzb2R4>. Diunduh pada 18 November 2024.
- Henry. 2022. "Tren Wisata Selama Pandemi dan Prediksi Tren Wisata 2023". <https://www.liputan6.com/lifestyle/read/5153037/tren-wisata-selama-pandemi-dan-prediksi-tren-wisata-2023>. Diunduh pada 26 Juli 2023.
- Humasfe Unnes. 2024. "Kenaikan Harga Tiket Candi Borobudur: Pandangan Ekonomi Dan Konservasi". <https://shorturl.at/Pqh1F>. Diunduh pada 13 Januari 2025.

- Indonesia Nasional Air Carriers Association. 2020. <https://inaca.or.id/phri-inaca-kerja-sama-untuk-pulihkan-sektor-pariwisata/>. Diunduh pada 15 Maret 2024.
- Indonesia Nasional Air Carriers Association. 2024. “Mempererat Kerjasama Transportasi dan Akomodasi Pariwisata Indonesia”. <https://inaca.or.id/mempererat-kerjasama-transportasi-dan-akomodasi-pariwisata-indonesia/>. Diunduh pada 15 Maret 2024.
- Indonesia Travel. “7 Hal Tentang Wakatobi Yang Wajib Kamu Tau”. <https://www.indonesia.travel/id/id/ide-liburan/7-hal-tentang-wakatobi-yang-wajib-kamu-tahu.html>. Diunduh pada 6 Desember 2024.
- Indonesia Travel. “Bersantai dan Menyatu dalam Keindahan Alam di Tanjung Lesung”. <https://www.indonesia.travel/id/id/destinasi/java/serang/tanjung-lesung.html>. Diunduh pada 29 Oktober 2024.
- Indonesia Travel. “Candi Borobudur, Pusaka Kolosal Magelang, Jawa Tengah”. <https://www.indonesia.travel/id/id/destinasi/java/magelang-regency/borobudur.html>. Diunduh pada 29 Oktober 2024.
- Indonesia Travel. “Danau Toba”. <https://www.indonesia.travel/id/id/destinasi/sumatra/danau-toba.html>. Diunduh pada 29 Oktober 2024.
- Indonesia Travel. “Kepulauan Seribu”. <https://www.indonesia.travel/id/id/destinasi/java/kepulauan-seribu.html>. Diunduh pada 29 Oktober 2024.
- Indonesia Travel. “Labuan Bajo, Sepetak Surga yang Terletak di Indonesia Timur”. <https://www.indonesia.travel/id/id/destinasi/bali-nusa-tenggara/labuan-bajo.html>. Diunduh pada 29 Oktober 2024.
- Indonesia Travel. “Mandalika : Kepingan Surga Budaya dan Alam Tersembunyi di Lombok, NTB”. <https://www.indonesia.travel/id/id/destinasi/bali-nusa-tenggara/lombok/mandalika.html>. Diunduh pada 29 Oktober 2024.
- Indonesia Travel. “Mengulik Surga Tersembunyi Tanjung Kelayang di Pulau Belitung”. <https://www.indonesia.travel/id/id/destinasi/sumatra/mengulik-surga-tersembunyi-tanjung-kelayang-di-pulau-belitung.html>. Diunduh pada 29 Oktober 2024.
- Indonesia Travel. “Morotai, Surga Tropis di Maluku Utara”. <https://www.indonesia.travel/id/id/destinasi/maluku-papua/morotai-surga-tropis-di-maluku-utara.html>. Diunduh pada 29 Oktober 2024.
- Indonesia Travel. “Mount Bromo: Indonesia’s Spectacular Peak”. <https://www.indonesia.travel/gb/en/destinations/java/bromo-tengger-semeru-national-park/mount-bromo.html>. Diunduh pada 29 Oktober 2024

Indonesia Travel. “Tanjung Lesung, Tempat Bersantai dan Menikmati Keindahan Alam”. <https://www.indonesia.travel/sa/en/destinations/java/serang/tanjung-lesung.html>. Diunduh pada 6 Desember 2024.

Indonesia Travel. “Wakatobi Place Where Marine Paradise Exist”. <https://www.indonesia.travel/gb/en/destinations/sulawesi/wakatobi.html>. Diunduh pada 29 Oktober 2024.

Instagram amirul.haniff. 2024. <https://www.instagram.com/amirul.haniff/profilecard/?igsh=aGhsOGloMHdtbWYx>. Diunduh pada 9 Desember 2024.

Instagram hamizaaaaaaa. 2024. <https://www.instagram.com/hamizaaaaaaa?igsh=dWJtYm9oaTdzbTAx>. Diunduh pada 9 Desember 2024.

Instagram myrule93. 2024. <https://www.instagram.com/p/C3xmkgwyc4P/?igsh=MWxsZjB4dGQ4OWdl aA==>. Diunduh pada 9 Desember 2024.

Instagram fnrzm_. 2024. https://www.instagram.com/p/C3xmNaqRUQeErrq3UiQZ0L3WnpvRgi-LrHO_lg0/?igsh=ZnF4OWhvenducndt. Diunduh pada 9 Desember 2024.

Joseph. 2024. “Kerjasama ASTINDO dan MYCEB Untuk Sinergitas Dalam Penyelenggaraan Event MICE”. <https://rexnewsplus.com/2024/01/18/kerjasama-astindo-dan-myceb-untuk-sinergitas-dalam-penyelenggaraan-event-mice/> Diunduh pada 13 Agustus 2024.

Kamalina, Annasa Rizki. 2023. "Bukan Rp750.000, Ini Tarif Harga Masuk Borobudur Terbaru". <https://ekonomi.bisnis.com/read/20230504/12/1652649/bukan-rp750000-ini-tarif-harga-masuk-borobudur-terbaru>. Diunduh pada 13 Januari 2025.

KBRI Kuala Lumpur. 2024. “KBRI Kuala Lumpur Boyong Lima Puluh Calon Investor dalam Site Visit ke Ibu Kota Nusantara (IKN)”. <https://fe-non-production.apps.opppd2-dev.layanan.go.id/kualalumpur/berita/kbri-kuala-lumpur-boyong-lima-puluh-calon-investor-dalam-site-visit-ke-ibu-kota-nusantara-ikn--?type=publication>. Diunduh 14 November 2024.

Kemendikbud. 2023. “Kebudayaan Bersama antara Indonesia, Malaysia, dan Singapura”. <https://itjen.kemdikbud.go.id/web/kebudayaan-bersama-antara-indonesia-malaysia-dan-singapura/>. Diunduh pada 25 Juli 2023.

Kemenkes. 2020. “Bagaimana Manusia Bisa Terinfeksi COVID-19?”. <https://infeksiemerging.kemkes.go.id/situasi-infeksi-emerging/tanya-jawab-coronavirus-disease-covid-19-qna-update-6-maret-2020#:~:text=Seseorang%20dapat%20terinfeksi%20dari%20penderita,jatuh%20pada%20benda%20di%20sekitarnya>. Diunduh pada 2 Oktober 2023.

- Kemenlu. 2021. "Pembukaan Acara Indonesia Promotion Road Show di Tawau, 14 Oktober 2021". <https://kemlu.go.id/tawau/id/news/16785/pembukaan-acara-indonesia-promotion-road-show-di-tawau-14-oktober-2021>. Diunduh pada 10 Mei 2024.
- Kemenparekraf. 2020. "Logo Thoughtful Indonesia". <https://kemenparekraf.go.id/profil/logo/Logo-Thoughtful-Indonesia>. Diunduh pada 4 Agustus 2023.
- Kemenparekraf. 2020. "Menjaga Jarak, Menjaga Negeri". https://youtu.be/cYjUilIEUdc?si=VMku8aPD4a6w_4ST. Diunduh pada 10 Oktober 2023.
- Kemenparekraf. 2021. "Virtual Tour, Alternatif Berwisata di Tengah Pandemi COVID-19". <https://kemenparekraf.go.id/hasil-pencarian/virtual-tour-alternatif-berwisata-di-tengah-pandemi-covid-19>. Diunduh pada 26 Juli 2023.
- Kemenparekraf. 2022. "Persiapan Pengembangan Halal Tourism dan Muslim-Friendly di Indonesia". <https://www.kemenparekraf.go.id/ragam-pariwisata/persiapan-pengembangan-halal-tourism-dan-muslim-friendly-di-indonesia>. Diunduh pada 9 Mei 2024.
- Kemenparekraf. 2022. "Indonesia-Malaysia Kolaborasi Perkuat Kerja Sama Sektor Parekraf". <https://Wonderfulimages.kemenparekraf.go.id/read/953/indonesia-malaysia-kolaborasi-perkuat-kerja-sama-sektor-parekraf>. Diunduh pada 26 Juli 2023.
- Kemenparekraf. 2023. "Fakta Menarik Pariwisata Indonesia, Banyak Diakui Dunia". <https://www.kemenparekraf.go.id/hasil-pencarian/fakta-menarik-pariwisata-indonesia-banyak-diakui-dunia>. Diunduh 29 Oktober 2024.
- Kemenparekraf. 2023. "Kemenparekraf Bahas Peluang Potensi Wisata Indonesia dengan TA/TO asal Malaysia". <https://kemenparekraf.go.id/hasil-pencarian/siaran-pers-kemenparekraf-bahas-peluang-potensi-wisata-indonesia-dengan-tato-asal-malaysia>. Diunduh pada 06 Agustus 2023.
- Kemenparekraf. 2024. "Jumlah Kunjungan Wisman Sepanjang 2023 Lampau Target". <https://kemenparekraf.go.id/berita/siaran-pers-menparekraf-jumlah-kunjungan-wisman-sepanjang-2023-lampau-target>. Diunduh 19 Maret 2023.
- Kemenparekraf/Baparekraf RI. 2023. "Siaran Pers: Menparekraf: Keikutsertaan Indonesia di MATTA Fair 2023 Ciptakan Potensi Transaksi Hingga Rp5,3 Miliar". [Siaran Pers: Menparekraf: Keikutsertaan Indonesia di MATTA Fair 2023 Ciptakan Potensi Transaksi hingga Rp5,3 miliar](https://www.kemenparekraf.go.id/berita/siaran-pers-menparekraf-keikutsertaan-indonesia-di-matta-fair-2023-ciptakan-potensi-transaksi-hingga-rp53-miliar). Diunduh pada 13 Agustus 2024.
- Kominfo. 2020. "Kasus Positif Corona Masih Puluhan, Malaysia Berlakukan Lockdown". https://www.kominfo.go.id/content/detail/25630/disinformasi-kasus-positif-corona-masih-puluhan-malaysia-berlakukan-lockdown/0/laporan_isu_hoaks. Diunduh pada 19 Maret 2024.

- Kurnia, Erika. 2017. "Menengok Patung Putri Mandalika di Pantai Seger". <https://travel.okezone.com/read/2017/03/03/406/1633675/menengok-patung-putri-mandalika-di-pantai-seger>. Diunduh pada 6 Desember 2024
- Laksmiana, Subayu. 2022. "Upaya Pemerintahan Dalam Sektor Pariwisata Terkait *Wonderful Indonesia*". <https://www.google.com/amp/s/m.kumparan.com/amp/subayu-laksmiana/upaya-pemerintahan-dalam-sektor-pariwisata-terkait-Wonderful-indonesia-1zTzRsEOJ6X>. Diunduh pada 05 Agustus 2023.
- Ma'some University. 2021. "Strategi Dari Mulut ke Mulut Pasca Era Pandemi". <https://masoemuniversity.ac.id/amp/berita/strategi-dari-mulut-ke-mulut-pasca-era-pandemi.php>. Diunduh pada 18 November 2024.
- Manohara. "Manohara, Center of Borobudur Study". <https://manoharaborobudur.com/id-id/>. Diunduh pada 13 Januari 2025.
- Merdeka.com. 2022. "9 Wisata Kepulauan Seribu Yang Cantik dan Eksotis, Sajikan Keindahan Bahari". <https://www.merdeka.com/jabar/9-wisata-kepulauan-seribu-yang-cantik-dan-eksotis-sajikan-pesona-indah-bahari-kln.html>. Diunduh pada 6 Desember 2024.
- Mukarromah, Inayatul. 2021. "Bahasa, Budaya dan Pariwisata". <http://digilib.uinkhas.ac.id/8072/1/MATERI%20PENGABDIAN%20JANUARI%202022-dikonversi.pdf>. Diunduh pada 3 November 2024.
- MyCEB. 2024. "Inking MoC With ASTINDO And Stratetig Visit to Ministy of Tourism And Creative Economy in Indonesia". <https://www.myceb.com.my/about-us/media-centre/press-release/myceb-ignites-international-collaboration-inking-moc-with-astindo-and-strategic-visit-to-the-ministry-of-tourism-and-creative-economy-in-indonesia>. Diunduh pada 17 November 2024
- Nelfira, Winda. 2023. "Pemerintah Ungkap Sarawak Nantikan Kerja Sama Buka Rute Penerbangan ke IKN". <https://www.liputan6.com/amp/5320624/pemerintah-ungkap-sarawak-nantikan-kerja-sama-buka-rute-penerbangan-ke-ikn>. Diunduh pada 14 November 2024.
- Olavia, Lona. 2023. "MNC Digital Buat Artis Indonesia Makin Terkenal di Malaysia Lewat Ini". <https://katadata.co.id/amp/finansial/korporasi/63c8ed617d759/mnc-digital-buat-artis-indonesia-makin-terkenal-di-malaysia-lewat-ini>. Diunduh pada 3 November 2024.
- Onggon, Khairul. 2022. "Malaysia React Wonderland Indonesia". <https://youtu.be/dULVyMy0-Ik>. Diunduh pada 06 Agustus 2023.

- PIK Avenue. 2022. "ASTINDO Travel Fair 2022". <https://pikavenue.com/program/astindo-travel-fair/>. Diunduh pada 6 Desember 2024.
- Purwowidhu. 2023. "Kian Melesat di 2023, Pariwisata Indonesia Bersiap Menuju Level Prapandemi". <https://mediakeuangan.kemenkeu.go.id/article/show/kian-melesat-di-2023-pariwisata-indonesia-bersiap-menuju-level-prapandemi>. Diunduh pada 10 Oktober 2023.
- Ramidah. "New Normal di Tengah Pandemi Covid-19" <https://www.djkn.kemenkeu.go.id/kpkn1-sidempuan/baca-artikel/13169/New-Normal-di-Tengah-Pandemi-Covid-19.html>. Diunduh pada 2 Oktober 2023.
- Randy Prakoso, Johannes. 2022. "ASTINDO Travel Fair Digelar Secara Hybrid Pekan Ini". <https://travel.detik.com/travel-news/d-5962037/astindo-travel-fair-digelar-secara-hybrid-pekan-ini>. Diunduh pada 17 November 2024.
- Rev, Alfyy. 2022. "Wonderland Indonesia". <https://youtu.be/aKtb7Y3qOck>. Diunduh pada 06 Agustus 2023.
- Sekarwati, Suci. 2021. "Transportasi Umum Trem di Belgia Bergambar *Wonderful Indonesia*". [Transportasi Umum Tram di Belgia Bergambar *Wonderful Indonesia* - Dunia Tempo.co](https://www.dunia-tempo.co.id/transportasi-umum-tram-di-belgia-bergambar-wonderful-indonesia). Diunduh pada 02 Juli 2023.
- Shofihara, Inang Jalaludin dan Gewati, Mikhael. 2020. "Indonesia-Malaysia Kerja Sama di Bidang Pariwisata untuk Dapatkan Kepercayaan Dunia". <https://shorturl.at/7wlHg>. Diunduh pada 10 Oktober 2023.
- Travelounge. 2018. "Super Extra Ordinary Jadi Program Kemenpar Wujudkan Target 20 Juta Wisman". <https://travelounge.co/super-extra-ordinary/>. Diunduh pada 05 Agustus 2023.
- Tripadvisor. 2016. "Monumen MacArthur". https://www.tripadvisor.co.id/Attraction_Review-g800482-d8870567-Reviews-McArthur_Monument-Morotai_North_Maluku_Maluku_Islands.html. Diunduh pada 6 Desember 2024.
- Triptrus. "Taman Nasional Bromo Tengger Semeru". <https://www.triptrus.com/destination/342/taman-nasional-bromo-tengger-semeru?ajax=1&page=6?ajax=1&page=2>. Diunduh pada 6 Desember 2024.
- Tuar Official. 2022. "Sabahan Reaction Wonderland Indonesia". <https://youtu.be/GyXd6rLYnYk>. Diunduh pada 06 Agustus 2023.
- Widiastusi, Ni Kadek. 2021. "Adaptasi Kebiasaan Baru Di Masa Pandemi COVID-19". <https://diskes.baliprov.go.id/adaptasi-kebiasaan-baru-di-masa-pandemi-covid-19/>. Diunduh pada 2 Oktober 2023.

- Windows Of Indonesia Wonderful Tourism. 2023. "Strategi Baru Pelaku Industri Pariwisata Indonesia Di MATTA Fair 2023". <https://tourismforum.com/2023/03/24/strategi-baru-pelaku-industri-pariwisata-indonesia-di-matta-fair-2023/>. Diunduh pada 13 Agustus 2024.
- Wonderful Indonesia. 2023. "*Wonderful Indonesia joined the biggest consumers' travel fair in Malaysia, MATTA Fair 2023!*". <https://www.instagram.com/reel/CqH4aMEBEx5/?igsh=ZTV5azRwcXRsbG8%3D>. Diunduh pada 10 Mei 2024.
- World Health Organization. 2023. "Coronavirus Disease (COVID-19)". [Coronavirus disease \(COVID-19\) \(who.int\)](https://www.who.int/coronavirus). Diunduh pada tanggal 24 Juni 2023.
- Yunianto, Faisal. 2022. "Sandi ingin kembangkan sektor parekraf Indonesia dengan Malaysia". <https://www.antaranews.com/berita/3244525/sandi-ingin-kembangkan-sektor-parekraf-indonesia-dengan-malaysia>. Diunduh pada 26 Juli 2023.